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证券代码：601952         证券简称：苏垦农发        公告编号：2024-025 

江苏省农垦农业发展股份有限公司 

关于接待机构调研情况的公告 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

江苏省农垦农业发展股份有限公司（以下简称“公司”）近期通过现场调研

及电话会议交流形式接待了机构调研，现将相关情况公告如下： 

一、调研情况 

1、会议时间：2024年4月27日、2024年5月17日、2024年5月29日 

2、调研方式：电话会议交流 

3、调研机构名称：中金公司、中国人寿、华泰资管、仁桥资管、中意人寿、

光大保德信基金、招商证券、景顺长城基金、湘财基金、长信基金、中信证券、

中泰证券等 

4、公司接待人员：董事会秘书李政先生；证券事务代表曹季鑫先生 

二、交流情况 

（一）公司 2023 年暨 2024 年第一季度财务情况 

2023 年公司实现营业收入 121.68 亿元，同比下降 4.39%；归属于上市公司

股东净利润 8.16 亿元，同比下降 1.2%。截至 2023 年末，公司总资产 144.26 亿

元，同比下降 1.15%；归属于上市公司股东的净资产 66.30亿元，同比上升 6.47%。 

2024 年第一季度，公司实现营业收入 23.36 亿元，同比下降 4.77%；归属于

上市公司股东净利润 1.29 亿元，同比上升 8.55%。截至 2024 年第一季度末，公

司总资产 142.91 亿元，同比下降 0.94%；归属于上市公司股东的净资产 67.59 亿

元，同比上升 1.95%。 

（二）互动情况 

1、公司最新大小麦生产情况及今年预期产量？公司水稻、玉米、大豆种植

面积规划？ 

回复概要：今年公司大小麦长势基础较好，但因去年小麦单产达到历史新高，

能否达到去年水平目前难以判断。2024 年公司玉米、大豆种植面积预计与去年
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保持一致，其余统一经营面积基本用于水稻种植。 

2、公司如何展望种植技术变化带来的单产进一步提升空间？会有新技术驱

动下的单产提升吗？ 

回复概要：近年小麦方面单产高增受益于生产技术进步和管理模式效率的提

升，未来主要发力方向一是优化种子品种，通过引进和培育高产、优质、抗逆性

强的作物品种，来优化种植结构，为单产提升提供基础保障；二是推动农业技术

进步，通过推广精准播种、科学施肥、节水灌溉等现代农业技术，提高作物生长

环境的稳定性，为单产提升提供技术支持；三是进一步提升农机装备水平，利用

无人机、智能农机等先进设备，实现精准作业，降低劳动成本，提高生产效率。

我们将密切关注新技术的发展动态，积极探索新技术在农业领域的应用，为公司

未来的发展注入新的动力。 

3、国家发布了《千亿斤粮食产能提升方案》，公司作为国企是否有扩产任

务？《方案》对公司发展是否有影响？ 

回复概要：公司始终积极响应国家关于提升粮食产能的政策号召，但我们的

产能水平并不是单纯由政策驱动，而主要是根据市场需求和生产能力来确定的。

在过去几年中，我们已经在粮食生产方面取得了显著的成果。例如，在 2023 年，

我们的粮食生产再创新高，全年粮油作物总产达到了 27.37 亿斤。因此，虽然《千

亿斤粮食产能提升方案》为整个农业行业设定了宏大的目标，但我们的扩产计划

仍会基于公司的实际生产能力和市场需求来制定。我们会根据市场变化、资源状

况和技术进步等因素，灵活调整产能规模，确保在满足市场需求的同时，保持公

司的稳健发展。 

4、近年政府补助逐步提高，是因为原有项目补助金额的增加，还是增加新

的补贴项目？ 

回复概要：原有的补贴项目总体没有变化，增长主要来自部分特殊项目。其

中一项是由于 2022-2023 年农资价格较高，国家针对种植主体专项拨付了种粮农

民一次性补贴，公司作为种粮主体也获得了相应的补贴；另一个重要项目是由于

公司增加了玉米大豆带状复合种植模式，也获得了国家相应的补贴。 

5、国九条出台后公司未来两年是否会进一步提升分红比例？ 

回复概要：公司一直致力于为投资者创造价值，并通过合理的分红政策回报

投资者。在国九条出台后，公司将积极响应政策号召，结合公司实际经营情况和
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财务状况，审慎考虑并决策未来两年的分红比例。 

6、公司未来两年对麦芽的产能规划？ 

回复概要：公司在麦芽产业具有一定的技术实力和市场竞争力，2023 年全

年麦芽总产已达 20.03 万吨，被工业和信息化部评为“国家级绿色工厂”。2024

年公司麦芽产能预计不会出现大规模增长，但公司会继续深耕麦芽产业，通过技

术升级、品质提升和市场拓展等措施，推进麦芽产业的持续健康发展。 

7、公司收购苏垦麦芽对于并购时的业绩承诺的预期如何？ 

回复概要：公司从产业链角度出发，为减少关联交易，同时开拓大麦种植、

加工、销售新的产业链，进而提升公司的综合效益，于 2022 年收购苏垦麦芽。

收购时的业绩承诺为：2022-2024 年，苏垦麦芽累积实现的净利润不低于 9,000 万

元。2022-2023 年度，苏垦麦芽已实现净利润合计 7,805.4 万元。该板块对公司

整体的盈利能力具有提升作用。 

8、公司经营计划中“2024 年的经营目标是实现营收 140 亿元，利润总额 9.5 

亿元。”公司能否展望主要从哪些方面实现这一计划？ 

回复概要：首先提示上述经营目标，不代表公司对 2024 年度的盈利预测，

更不构成公司对投资者的业绩承诺，请投资者准确理解经营计划与业绩承诺之间

的差异，对投资行为保持足够的风险意识。 

为实现公司 2024 年经营目标，我们主要从以下几个重要板块发力：一是聚

焦粮食生产，通过优化种植布局、提升种植技术和管理水平，确保全年粮油作物

总产保持稳定增长，同时提高粮食质量，满足市场需求；二是聚焦种子研发和创

新，提升种子质量和竞争力，通过优化营销策略，扩大种子市场份额；三是聚焦

大米加工和营销，提升稻谷加工能力和效率，深化品牌营销，加强与餐饮企业的

合作，扩大大米的销售网络和品牌影响力；四是聚焦食用油销售，通过对市场的

研判，拓展销售渠道，实现恢复性增长；五是聚焦麦芽品质提升，加强与知名酒

企、食品企业的合作。六是聚焦农业社会化服务，以打造“农资供应覆盖力、技

术服务支撑力、均质产品销售力、地方资源协作力”四位一体的全农服务体系为

目标，促进农业社会化服务资源共建共享，提升社会化全农服务质效，为公司高

质量发展打造新的增长点。 

总之，公司将通过审慎扩大种植规模、加强研发创新、提升加工能力、优化

原料采购、拓展销售渠道以及完善服务体系等措施，全面提升公司的综合竞争力
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和盈利能力，同时持续关注市场动态和行业发展趋势，灵活调整经营策略和业务

模式，确保经营目标的顺利实现。 

 

特此公告。 

 

 

                 江苏省农垦农业发展股份有限公司董事会 

2024 年 6 月 8 日   


